



2. Gründonnerstag und letztes Abendmahl: Krug und Brot

→ Ein Krug erzählt

„Ich war dabei, als Jesus sich mit seinen Jüngern ein letztes Mal getroffen hat. Das war bei dem Abschiedessen, das wir heute „das letzte Abendmahl“ nennen. Ich habe aber nicht beim Essen auf dem Tisch gestanden und war auch nicht mit kostbarem Wein gefüllt. Nein, ich befand mich etwas abseits auf dem Boden und war mit Wasser angefüllt. Dementsprechend enttäuscht war ich: kein Wein in mir und nicht auf dem Festtisch dabei! Doch dann stand plötzlich Jesus auf, legte eine Schürze um und hob mich auf. Dann goss er aus mir Wasser auf die Füße der

Jünger und wusch sie, einen nach dem anderen. Es war schon seltsam: Der große Jesus macht sich zum Diener und wäscht den anderen die Füße. Auch die Jünger waren sehr erstaunt und wollten das zuerst nicht, doch Jesus bestand darauf. Ich spürte: Da geschieht gerade etwas ganz Besonders. Jesus machte sich zum Vorbild für uns alle. Wenn wir alle so liebevoll aneinander handeln, dann wird die Welt besser.“

→ Erschließung

Nach der Fußwaschung hat Jesus mit seinen Jüngern Mahl gehalten: Sie haben Essen und Trinken miteinander geteilt und Gemeinschaft gefeiert. Jesus hat seinen Jüngern gesagt, dass sie immer wieder dieses Mahl feiern und dabei an ihn denken sollten. Darum feiern wir bis heute Gottesdienst. Auch wir teilen jetzt Brot und essen gemeinsam.

Brotstücke werden verteilt und gemeinsam gegessen. Bitte beachten: Findet die Andacht in einer Kirche statt, den Altar nicht in die Brot-Gemeinschaft-Aktion miteinbeziehen, damit der Unterschied zur Eucharistiefeier offensichtlich bleibt. Brot für die Ostermontag-Station (S. 93) übrig lassen.

→ Fürbitten

Wir wollen an Menschen denken, die uns am Herzen liegen, aber auch an uns selbst:

- Für alle Menschen, die wie Jesus anderen Menschen dienen und ihnen helfen: Lass sie Vorbild sein für viele andere. Wir bitten dich, erhöhe uns.
- Für alle Menschen, die auf der Suche nach einer Gemeinschaft sind: Lass sie in der Kirche oder anderen Gruppen Menschen finden, mit denen sie das Leben teilen können. Wir bitten dich, erhöhe uns.
- Für alle Menschen, die wenig zu essen haben: Lass sie Menschen finden, die mit ihnen teilen. Wir bitten dich, erhöhe uns.

→ Gebet

Lasst uns beten:

Jesus, du hast uns gezeigt, wie gutes Leben funktioniert: füreinander da sein und miteinander teilen. Hilf uns, deinem Beispiel zu folgen. Amen.